

### Altzatarrak Udaletxeko konzentra 2007-05-03

Ante la agresiva política del Ayuntamiento de Donostia que supone la edificación de miles de viviendas en Altza haciendo caso omiso del malestar general por la masificación y falta de equipamientos, vienen proliferando en los distintos barrios de Altza actitudes de rechazo de los planes municipales.

Si desde hace más de seis años se vienen contestando por varias asociaciones de vecinos los planes respecto al área de un millón de metros cuadrados conocida como Auditiz-Akular-Landarro, otros planes de menor entidad territorial pero de fuerte impacto en el suelo urbano de Altza están provocando movilizaciones de distinto signo. Es el caso de los planes de Bertsolari Txirrita, Pescafría, Buenavista, Herrera, ...

Conscientes de que nos aqueja un mismo mal -la falta de consideración del consistorio y sus concejales para con los graves problemas del Altza hoy habitado- comparecemos en un único acto de protesta. Acudimos así, una vez más, cada uno con su reivindicación, al lugar simbólico desde el que se nos sigue ninguneando y olvidando desde hace más de treinta años, desde que promotores y constructores se cebaron en los amplios campos y colinas de Altza para construir sin orden ni concierto y embolsarse plusvalías multimillonarias a costa de la necesidad de vivienda de los trabajadores, y con la permisividad, y colaboración, del Ayuntamiento.

#### BERTSOLARI TXIRRITA

Larratxo se manifiesta desde hace casi un año todos los jueves para impedir que donde hace treinta años se descartó construir por los excesos ilegales de edificación, ahora se incrusten 96 viviendas en el colmo del despropósito y la masificación. Nos asiste la razón de quienes sufren uno de los más duros ejemplos del urbanismo caótico de los años 70, hoy tan denostado.

¡En Larratxo no faltan casas, faltan equipamientos!

Y además estamos convencidos de que nos asiste también la razón jurídica, pues de los documentos obtenidos en los archivos municipales se concluye que la edificabilidad de los terrenos de la vaguada fue consumida en el resto de los bloques edificados en los años 70.

#### BUENAVISTA

Con la ejecución del plan para Buenavista y la edificación de 388 nuevas viviendas, se han eliminado prácticamente las limitadas plazas de aparcamiento de que disponían los vecinos actuales.

Necesitamos por lo menos el estándar de plazas públicas que la ley marca, tanto para los vecinos actuales como para las nuevas familias. Lo demás es una burla y tratarnos como si no existiéramos. Necesitamos, como mínimo, una plaza por vivienda desde Molinao hasta Eskalantegi. Es deber y obligación del Ayuntamiento de Donostia respetarlo.

#### AUDITZ-AKULAR-LANDARRO

Ante el rodillo burocrático de un Ayuntamiento que sigue a lo suyo, sin dignarse contestar tan siquiera las alegaciones -que es su obligación legal-, nos vemos obligados a hacer público que nuestra postura va a seguir siendo de defensa de nuestro patrimonio, de exigencia de recuperación del nivel de vida que nos merecemos y de denuncia de las irregularidades cometidas por el Ayuntamiento.

1) Defensa de nuestro patrimonio. Auditz-Akular-Landarro tiene valores que no debemos perder (medio físico, especies protegidas y elementos paisajísticos irrepetibles), y Donostia no se puede permitir la destrucción de un suelo agrícola de esa entidad y calidad.

2) Exigencia de recuperación de la calidad de vida de los altzataras. Nuestra reivindicación de un plan de regeneración viene siendo burlada; ni el borrador de presupuesto municipal del 2007 no recoge ningún compromiso plurianual en ese sentido.

3) Denuncia de irregularidades. Como viene siendo un triste clásico en el actuar de este Ayuntamiento, los planes se moldean para cumplir formalmente con la ley. Recordemos como botón de muestra los planes de San Bartolomé o de Ilunbe. Con ese mismo fin en Altza se incurre en diversas irregularidades:

- Se modifica por tercera vez el ámbito de actuación.
- Se utiliza el procedimiento y las competencias que articula la nueva Ley del Suelo vasca en lo que interesa, pero se hace caso omiso de los instrumentos “molestos” (el Consejo Asesor de Planeamiento, p.e.), de obligada presencia en todos los Ayuntamientos que pretendan aprobar su propio planeamiento.
- Se ignora toda opinión contraria a la tesis oficial, haciendo burla de toda la palabrería sobre participación ciudadana.

#### HERRERA

Hace más de 25 años que un estudio encargado por el Ayuntamiento detectó las graves carencias del barrio de Herrera en todo tipo de equipamientos.

También sabe quien conoce Herrera que en estos 30 años poco ha mejorado la situación y, lo que es más alarmante, que tras tanto tiempo esperando el famoso PERI resulta que el mismo va a servir para edificar más vivienda en todos y cada uno de los suelos libres del barrio y para terminar de convertir Herrera en un laberinto de tráfico de paso.

Rechazamos el viaducto y la edificación indiscriminada de vivienda en cualquier lugar, y, por supuesto, también en Herrera.

#### PESCAFRIA - JOLASTOKIETA II

Con la promesa de una plaza de 10.000 metros cuadrados el Ayuntamiento recalificó para uso residencial los terrenos de la fábrica de Nerecán y colindantes. Ahora, los vecinos de la zona descubrimos con estupor la sorpresa que nos reservaba el Ayuntamiento. En la sinrazón de recalificar sistemáticamente a vivienda todos los suelos industriales de Altza pretende hacer construir una torre de nueve pisos como cierre de las 354 viviendas de Lardi Alde.

Nos encontramos con que nos quieren vender el proyecto con medias verdades, cuando no con mentiras, promesas de equipamientos (guardería, deportivo, etc.) a los que en realidad tenemos derecho legal e irrenunciable, que además serán financiados por los compradores de las viviendas; es decir, que no nos regalan nada ¡!

**No hace falta ser sagaz observador para darse cuenta de cual es el común denominador de estas quejas vecinales -la exigencia de respeto y consideración a la población actual de Altza- la exigencia de que no se agraven más sus ya maltrechas condiciones de vida; la voluntad por regenerar y redignificar una zona urbana que ha sido objeto hasta la actualidad de un desarrollo urbanístico desordenado y desequilibrado.**

- **Altza no puede acoger más crecimiento urbano sin ser previamente regenerada.**
- **Tenemos que poder utilizar nuestros suelos libres para esponjar las zonas altamente densificadas.**
- **Necesitamos devolver a los altzataras el espacio libre, servicios y equipamientos que les corresponden.**



"Arzen Bizarra b.."



"...buzkara eolba kwei arto bazerrikaz ogin"

En Altza, a 2 de febrero de 2004.

Saludos:

Les escribimos en nombre de la Asociación Cultural Bizaña In para informarle sobre las jornadas que pretendemos celebrar en febrero y con la intención de invitarles a participar en las mismas.

Desde la Asociación Cultural Bizaña In llevamos 3 años promoviendo y dinamizando el Proceso Bai Euskarari en Altza en colaboración con el Patronato Municipal del Euskara de Donostia. En el marco de este proceso 65 entidades y empresas de Altza han diseñado el Plan Estratégico del euskara y han definido los pasos a seguir durante los próximos años para la normalización del euskara.

El Plan Estratégico del euskara va a ser el tema principal de las jornadas de febrero. He aquí el programa:

- **16 de febrero, lunes - CHARLA:**  
*Presentación pública de las conclusiones del Plan Estratégico del Euskara de Altza y próximas iniciativas.*
- **19 de febrero, jueves - COLOQUIO-DEBATE:**  
*El Plan Estratégico del Euskara desde el punto de vista de los agentes políticos.*

Durante la jornada del 16 de febrero os presentaremos las conclusiones del Plan Estratégico que diseñasteis para vuestro sector durante los meses de abril y mayo de 2003. Por ello, os invitamos a participar en estas jornadas que se celebrarán a las **19:30 en la Casa de Cultura Casares de Altza.**

Agradeciendo de antemano vuestra presencia, nos despedimos,

*Bizaña In Kultur Elkarte*